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第１回 淀川水系猪名川圏域河川整備計画懇談会

議事概要
1. 委員および出席者紹介
・各委員から自己紹介が行われた。

・本日の出席者は 10名である。
2. 設立関係

(1) 設置要綱、公開要領

・設置要綱、公開要領について、承認された。

(2) 本日の懇談会の公開

・本日の懇談会は、公開で開催することが承認された。

(3) 委員長選出

・委員の互選により、大石哲委員が選出された。

・委員長の代理者は、三橋弘宗委員に決定した。

3. 流域及び河川の概要
(1) 災害の概要

【委員】昭和 42年の被害地域として記されている「川西市寺畑」は浸水しにくい場所であ
る。「寺畑前川」という意味ではないかと考えられる。事務局で確認頂きたい。

� 【事務局】適切に調べて訂正する。

【委員】被害の状況一覧表（p.24）において、「流域平均最大日雨量」、「流域平均最大１時
間雨量」の意味を教えて頂きたい。

� 【事務局】例えば、小戸上流域における観測所雨量の平均値。「日雨量」は 9時～翌日
9時の雨量、「１時間雨量」は毎正時間雨量を表す。小戸等の観測所雨量ではない。

【委員】昭和 58年の被害状況はもっと大きいと思う。 
� 【事務局】本資料の表は「水害統計」という公表資料から整理している。各市町に再

度確認し精査する。

【委員】昭和 42年被害状況はもっと大きいと思う。 
� 【事務局】精査して第 2回以降に報告する。

(2) 治水計画について

【委員】東北の地震等を見ると、どの程度の規模の外力を目標に整備をするのが適してい

るのだろうか？最近ではゲリラ豪雨など突発的な集中豪雨もある。

� 【委員長】今回の計画は、短時間集中豪雨よりまとまった雨を流域全体に降らせる雨

を対象とするのだと思う。ただ、本流域特性からゲリラ豪雨の議論をするいい題材で

もあるため、意見を入れたい。

� 【事務局】委員長の意見を踏まえて進めていきたい。河川整備基本方針の大きな流れ

を踏まえて今後 20～30 年の計画として進めていきたい。また、ハードとソフト両面
で、被害軽減を図るような計画とする必要がある。
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(3) 河川の概要

【委員長】総合治水対策特定河川事業は、主にどんな工事か説明願いたい。

� 【事務局】猪名川については、銀橋上流からこんにゃく橋までの護岸工事が概成して

いる。御社橋から多田大橋では、川西篠山線の付け替え工事中である。一庫大路次川

については、3 橋の架け替えが終了、文殊橋の上流、最上流の一庫新橋付近除き護岸
工事等が概成している。

【委員長】猪名川国管理区間、神崎川における河川整備計画の状況を説明願いたい。

� 【事務局】淀川水系河川整備基本方針は平成 19年に国土交通省により策定済み、猪名
川国管理区間は、淀川水系河川整備計画として策定済みである。兵庫県の管理区間、

大阪府の管理区間は、策定が進められている。

【委員】流域から雨水が一気に川に流れ込む近年の状況から、住宅開発に目線を置く必要

がある。

� 【事務局】河川対策だけでなく流域対策も合わせて総合的な対策が必要と考えている。

【委員】猪名川沿いには道標、石碑、記念碑がある。多田院にある庚申塚を保全して頂き

たい。また、｢板橋｣を載せる基礎の石も保存して頂きたい。

� 【事務局】保全に向けて検討するつもりである。

� 【委員長】歴史的遺構、碑を含めた文化を引き継いでいく必要がある。

(4) 河川の生物

【委員】植物について下流域で重要種はないか。資料後半の生物は、本計画で考慮するも

のと考えればよいか。

� 【事務局】下流域は国が管理している区間なのでここでは触れていない。本計画で位

置づける整備箇所等で、生物の生息状況を反映ししていけたらいいかと思う。 
【委員】一庫大路次川のダム放流は、環境対策としての放流をされているようなだが、そ

の位置づけについて教えて頂きたい。次回以降でもぜひ紹介して頂きたい。

� 【事務局】河川整備計画にどう位置づけるか検討する。

(5) 内水面漁業の現状

【委員長】対象魚種がアユ、ニジマスとあるが、放流か、観光の釣りか等教えて頂きたい。

� 【委員】アユの放流については改善されていない。ニジマス放流についは釣り客を誘

致しており成績はいい。ウナギは泥の堆積等により全川で育たなくなっている。こう

した状況に対し河川環境をいかに良くするかが課題である。

(6) 河川の水質

【委員】県管理区間の水質が軍行橋、呉服橋より悪い原因は何か。 
� 【事務局】原因までは調べていない。

4. その他
【事務局】第 2回懇談会を 6月頃に開催する予定である。内容は、現地視察及び現状の説
明である。

【事務局】本日の議事録及び議事骨子を事務局で作成し、委員の皆様にご確認頂いた後、

ホームページ等にアップする。


